
 

 

SEDUTA CONSILIARE N° 22 del 19 DICEMBRE 2024 

 

1. odg. - GENERALI  

    -  Approvazione verbale seduta consigliare del 6 dicembre u.s.; 

-  Ordine di Roma: Ricorso contro regolamento elettorale. Rel. la Presidente  

 

2. odg. - FEDERAZIONE 

    -  Relazione Consiglio di Federazione del 6 dicembre us. Rel. la Presidente; 

 

3. odg. - CNAPPC   

    -  Relazione CNO on-line. 12 dicembre. Rel. la Presidente; 

 

- ALBO  

- INARCASSA – PREVIDENZA 

- DEONTOLOGIA 

 

5. odg. - PROFESSIONE        

-  Relazione Incontro AAA del 16 dicembre. Rel. arch. Trevisan; 

-  Quesito iscritta, dipendente pubblica. Partecipazione Bando concorso. Rel. arch. Trevisan 

 

- PARCELLE E COMPENSI 

 

6. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

 - Approvazione mandati pagamenti; 

 - Approvazione report consiglieri; 

 - Preventivo lampada sala conferenze e lampada sala parcelle.  

 

7. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

     - Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc.it; 

     - Convenzione Prospecta anno 2025; 

     - Richiesta esonero formazione. Dott. Pianificatore terr.le Sara F. Provenzali; 

 

- BANDI E CONCORSI 

- INFORMAZIONE 

- ATTIVITA’ CULTURALI 

 

8. odg. - COMMISSIONI 

    -  Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti; 

 

9. odg. - VARIE 

   -  Preventivi Laser Scanner. Rel. arch. Trevisan; 

   -  Varie ed eventuali. 

 

 

Presenti: Ferraris, Conagin, Savino, Bosco, Cornalba (collegata on-line), Silvani (collegata on-line), 

Spicone, Stress, Tagliati, Trevisan e Vallino (collegato on-line). 

Assente: nessuno 

 

Presente collegato on line il Revisore rag. Roberta Angelè.    

 

 



 

 

ELENCO DELIBERE 
 

1/22/2024: Approvazione Verbale seduta consigliare 6 dicembre u.s.. 

Il Consiglio delibera di approvare il verbale della seduta consiliare tenutasi in data 6 dicembre u.s. 
 

2/22/2024: Ordine di Roma: Ricorso contro la revisione del regolamento elettorale.  

La Presidente informa i Consiglieri che l’Ordine di Roma si è fatto promotore della sottoscrizione del 

ricorso contro la modifica del Regolamento Elettorale emanata dal Consiglio Nazionale Architetti 

PPC ed avvallata dal Ministero di Giustizia. La situazione è molto complessa: la motivazione 

principale alla base del ricorso è che a maggio 2024 è stata votata la revisione del DPR 169/2005 

(legge elettorale), con la formazione di una commissione che avrebbe analizzato le mozioni e valutato 

la questione “tutela di genere”; da maggio a luglio non succede nulla se non che il Consiglio 

Nazionale decide di fare in autonomia le modifiche senza interpellare nessuno: scelta poco 

democratica, che svaluta e fa perdere il senso delle Conferenze Nazionali degli Ordini. Altro tema 

riguarda quello delle votazioni a distanza: il CNAPPC avrebbe dovuto redigere un regolamento per 

gestire le votazioni a distanza. Il CNAPPC ha in realtà rivisto tutto il regolamento, comprese le 

votazioni in presenza. La procedura è completamente errata: si ritiene pertanto non possibile andare 

alle elezioni con un regolamento “farlocco”, perché chiunque potrebbe far ricorso e vincere. 

Gli avvocati non sanno però stimare le tempistiche dell’iter del ricorso (sicuramente per il prossimo 

6 marzo – prima data di elezioni di consigli territoriali – non ci saranno i tempi per avere delle 

risposte). Le elezioni dovranno essere comunque indette rispettando i tempi previsti, pena il rischio 

di commissariamento dei singoli Ordini, come previsto dalla legge. 

Questo Consiglio Nazionale continua a disattendere le decisioni della CNO e ad agire “impunito”: si 

evidenziano pertanto gli estremi per sottoscrivere il ricorso (gli Ordini territoriali sono stati sino ad 

ora troppo accondiscendenti). La Presidente ed il vice Presidente sono d’accordo con la sottoscrizione 

del ricorso. 

In qualsiasi caso, sottoscriverlo o meno, non va a modificare le sorti di ogni singolo Ordine.  

I presenti sono d’accordo alla sottoscrizione del ricorso. 

Il Consiglio delibera di esprimere parere favorevole e delibera di sottoscrivere il ricorso. 

 

3/22/2024: Relazione Consiglio di Federazione del 6 dicembre us.  

Relaziona la Presidente in merito a quanto discusso in occasione del Consiglio di Federazione dello 

scorso 6 dicembre, e in particolare a: 

• Bilancio di Federazione: verranno rimborsate le spese pendenti, anticipate dagli Ordini; 

• Ancora non era in animo il ricorso proposto dall’Ordine di Roma, ma si è parlato delle 

circolari ricevute; 

• Discorso L.R.: dovremmo proporci come soggetti proattivi; è emersa la proposta di uscire 

dalla Rete delle Professioni Tecniche (tutti d’accordo, tranne l’arch. Raffaelle Fusco, che è 

consigliere della RTP); 

Alla luce di quanto relazionato il Consiglio delibera di recedere dalla Rete delle Professioni Tecniche 

a partire da gennaio 2025. 

 

4/22/2024: Quesito iscritta, dipendente pubblica. Partecipazione Bando concorso. 

E’ pervenuto un quesito dall’arch. … omissis…. che vorrebbe partecipare a bandi e concorsi pro-bono 

ed in caso di vincita rinunciare al premio. 

Si evidenzia l’incongruenza di sostenere, da una parte, come categoria, il diritto dell’equo compenso 

e poi, dall’altra, di leggere la richiesta di un’iscritta a voler rinunciare al compenso.  

L’iscritta, dipendente pubblica, riceve già da un ente uno stipendio e nel caso di vincita andrebbe a 

rinunciare ad un compenso a cui qualcun altro invece potrebbe ambire.  

Il vice Presidente suggerisce di convocarla, in modo da ascoltarla e farle capire che questa sua 

richiesta è un celato (o forse no) insulto alla professionalità dell’architetto. 



 

 

Potrebbe non rinunciare e devolvere la vincita, ma sarebbe comunque un problema incassare la 

vincita. 

Il Consiglio delibera di convocare l’iscritta in occasione della prossima seduta consigliare che si terrà 

il 15 gennaio 2025. 

 

5/22/2024: Approvazione mandati pagamenti. 

Il Consiglio delibera di approvare i seguenti pagamenti (al netto di oneri): 

Studio VBC   €     334,00  gestione personale IV trim 2024 

Soc. Coop. Bucaneve  €     296,00  servizio pulizia sede Novara novembre 

Soc. coop. Bucaneve  €     259,00  servizio pulizia sede Novara dicembre 

Avv. Genoni   €              251,16  consulenza legale IV trim 2024 

Angelè    €  2.672,00  attività Revisore conti 2024 

Groppetti   €  1.603,20  attività addetta stampa 2° sem 2024 

Theatrum Sabaudie  €     100,00  visita palazzo Madama. Torino, 13/12 

Grafer    €      127,35  sostituzione estintore Novara 

Gecal    €      103,25  cancelleria varia 

Minerva   €     153,96  energia elettrica nov. Novara e VB 

Montani G.   €       62,40  gettoni Consiglio Disciplina 2° sem. 24 

Grignaschi F.   €     320,64  partecipazione Comm. Parc. anno 2024 

Sforza    €     156,00  partecipazione Comm. Parc. anno 2024 

Landi    €     187,20  partecipazione Comm. Parc. anno 2024 

Visura    €       80,80  riscossione pagoPA 3° quadrim. 2024 

Spano’    €       80,00  conferenza sentieri urbani. Il Verde. 

 

Dott.ssa Vitale: in attesa di ricevere la fattura ai sensi di quanto previsto dal preventivo (€ 100,00 

per l’intervento alla conferenza sentieri urbani Il Verde)  

 

6/22/2024: Approvazione Report Consiglieri. 

Il Consiglio delibera di approvare i seguenti report: 

- Savino (2-3-4 trim 2024) €   1.145,20 

- Trevisan 4 trim  €      443,63 

- Conagin 4 trim  €      281,10 

- Spicone 4 trim  €      185,80 

- Ferraris 3 e 4 trim  €      721,15 

- tagliati 4 trim  €      150,00 

- Vallino 4 trim  €      270,00 

- Silvani 4 trim  €      120,00 

- Stress 3 e 4 trim  €      270,00 

- Bosco anno 2024  €      653,10 

 

7/22/2024: Preventivo lampada sala conferenze e lampada saletta parcelle. 

Alla luce di quanto esposto dal Tesoriere, il Consiglio delibera di approvare i seguenti due preventivi 

proposti dalla ditta Luminum di Novara: 

- € 1.299,50 + iva per la sostituzione del sistema di illuminazione del salone convegni (ordine di 

competenza dell’esercizio contabile anno 2024) 

- € 680,00 + iva per la sostituzione del sistema di illuminazione dell’ufficio Parcelle (ordine di 

competenza dell’esercizio contabile anno 2025) 

 

8/22/2024: Valutazione certificazioni cfp sul portale dei Servizi.  

Esaminate le richieste di autocertificazione di crediti formativi professionali inviate dagli iscritti 

attraverso la piattaforma portaleservizi.cnappc.it, il Consiglio, sentito il consigliere arch. Tagliati, 



 

 

delibera di confermare o esprimere parere contrario alle richieste di cfp così come da riepilogo in 

mano alla Segreteria.  

 

§ § § 

 

1. odg. - GENERALI  

- Considerazioni in coda al punto “Ordine di Roma: Ricorso contro la revisione del regolamento 

elettorale”. 

Con riferimento alla delibera n. 2/22/2024 (Approvazione ricorso contro la revisione del 

regolamento elettorale) appena assunta, il Consigliere Bosco evidenzia la possibilità di dover 

continuare il mandato e di conseguenza rileva la necessità di riorganizzare i compiti, viste le 

complicazioni degli ultimi tempi. I compiti della segreteria devono essere 

rivisti/riassegnati/riorganizzati, sicuramente in vista delle elezioni, che comunque dovranno essere 

indette. Le argomentazioni espresse sono state riprese e condivise dalla maggioranza del Consiglio. 

Il prossimo Consiglio (mercoledì 15 gennaio 2025) dovrà essere a Novara e sarà necessaria la 

presenza di tutti. 

 

3. odg. - CNAPPC   

- Relazione CNO on-line. 12 dicembre. Rel. la Presidente. 

Relaziona il tesoriere: i rappresentanti del CNA apparivano parecchio svogliati. Anche la 

tematica degli allineamenti delle elezioni non è stata portata avanti. 

La nostra Presidente ha preso la parola per esplicitare le intenzioni che si celano dietro la 

volontà di allineare le elezioni, prolungando i mandati: ovvero gli interessi personali di alcuni 

Presidenti che intendono mantenere la carica o candidarsi per cariche nel CNA. 

È stato affrontato anche il tema dell’equo compenso. 

CNO assolutamente inutile. 

Prossima DCR 16/01 e 20/21 febbraio CNO a Roma. 

Il Consiglio ne prende atto. 

 

Azione a tutela della professione. Post della Sim Immobiliare. 

Il Consiglio prende atto che il post della Sim Immobiliare è stato rimosso dalla pagina 

Facebook ed è stato pubblicato un post di chiarimento  

             Dall’email dello studio legale Corica:   “… la controparte, pur, sostanzialmente, ammettendo 

l’errore, evidenzia la sussistenza di un fraintendimento, nella misura in cui, lungi dal sussistere un 

intento denigratorio nei confronti delle categorie professionali, la SIM Immobiliare era intenzionata 

a consigliare all’utenza di rivolgersi ad agenzie specializzate per quanto riguarda le operazioni di 

vendita.” 

 

5. odg. - PROFESSIONE        

- Relazione Incontro AAA del 16 dicembre.  

Relaziona il Consigliere Tagliati: vista la scarsa partecipazione degli Ordini, l’incontro per la 

nomina del Presidente e per affrontare la questione docufilm (poiché non sono ancora stati reperiti 

tutti i fondi) viene rinviato. 

Il Consiglio prende atto.  

 

7. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

- Richiesta esonero formazione. … omissis… 

 Con riferimento alla richiesta di esonero dalla formazione (dal 2017 ad oggi) presentata da … 

omissis….., preso atto dell’allegato contratto di lavoro (dipendente presso un’azienda … omissis….), 

il Consiglio ritiene necessario approfondire la richiesta e rinvia la delibera alla prossima seduta 

consigliare. 



 

 

 

8. odg. - COMMISSIONI 

- Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti. 

 Commissione formazione Verbania: il prossimo incontro si terrà il 10 gennaio 2025 

 Commissione Cultura Verbania: la commissione sta pianificando gli eventi da proporre per 

l’anno 2025. 

 Commissione Formazione Novara: comunica l’intenzione di organizzare un corso sulle 

modifiche del codice deontologico. 
 

9. odg. - VARIE 

- Preventivi Laser Scanner. Rel. arch. Trevisan.  

L’arch. Trevisan informa i consiglieri che il prezzo per l’acquisto del laser scanner LEICA 

BLK360 è imposto a tutta Italia. Sono stati richiesti altri due preventivi che risultano essere identici. 

La proposta di acquisto verrà valutata e votata dagli iscritti nell’Assemblea Ordinaria 

convocata in data odierna, al termine della seduta consigliare. 
 

           Alle ore 17.30 si chiude la seduta consigliare. 
 

    IL SEGRETARIO          LA PRESIDENTE 

          arch. Federica Cornalba     arch. Lucia Ferraris 


